
 

 

 
 

 
 

佐呂間
さ ろ ま

中学校
ちゅうがっこう

の３年生
 ね ん せ い

は学校
がっこう

生活
せいかつ

、給 食
きゅうしょく

もあと 2か月弱
かげつじゃく

です。 

 そこで、中学校
ちゅうがっこう

３年生
 ね ん せ い

のみなさんに『もう一度
  い ち ど

食べたい
た    

給 食
きゅうしょく

』 

についてアンケートを取り
と  

、２月
 が つ

の 給 食
きゅうしょく

で提 供
ていきょう

し卒 業
そつぎょう

のお祝い
 い わ  

に 

代えたい
か    

と思います
お も     

。 

 アンケートの結果
け っ か

はこのようになりました！ 
 

 １位 揚げ
あ  

パン …１４票
ひょう

 

 ２位 キャベツの塩昆布
し お こ ん ぶ

和え
あ  

 …８票
 ひょう

 

 ３位 海藻
かいそう

サラダ …６票
ひょう

 

 ４位
 

 サロマ牛
ぎゅう

のステーキ …５票
ひょう

 

 ５位 ラーメン …４票
ひょう

 
  

 アンケートの全て
す べ  

に応える
こ た   

ことはできませんが、調理員
ちょうりいん

さんと話し合い
は な  あ   

ながら、なるべく多く
お お  

の

要望
ようぼう

に応えられる
こた        

よう２月
 が つ

の献立
こんだて

を考えました
かんが        

。２月
 が つ

に出せなかった
だ      

ものも、３月
  がつ

に出す
だ  

…かもし

れません！また、アンケートには『 給 食
きゅうしょく

の思い出
お も  で

や想い
お も  

』を書く
か  

欄
らん

があり、色んな
いろ    

ことを書いて
か   

いただきました。ありがとうございます。その一部
い ち ぶ

を裏面
うらめん

でご紹介
 しょうかい

します。 

 

みなさん、こんにちは。教 育
きょういく

長の
ちょう 

谷川
たにかわ

です。冬休み
ふゆやす 

は楽しく
た の   

過ごせました
す      

でしょうか？ 

 さて、前回
ぜんかい

の給食だより
きゅうしょく    

で、私
わたし

は、「豚
ぶた

さんを飼育
し い く

している軒数
けんすう

が５軒
 けん

になったときには、五軒團
ごけんとん

に変わります
か     

。」

と説明
せつめい

しましたが、これは間違い
まちが   

でした。 

正しく
た だ   

は、「５軒
 けん

以上
いじょう

になったとしても四軒團
よんけんとん

で変わらない
か     

。」です。会話
か い わ

が盛り上がる
も  あ   

中
なか

での冗談
じょうだん

を真
しん

に受けて
う   

しまったことが原因
げんいん

です。間違った
まちが     

ことをお伝え
 つ た  

してしまい本当
ほんとう

にごめんなさい。 

 せっかくですので、「なぜ四軒團
よんけんとん

のままなのか？」についてご説明
 せつめい

しますね。私たち
わたし   

の生活
せいかつ

では、たくさんの発明
はつめい

、

作曲
さっきょく

、あるいは小説
しょうせつ

などが生み出されたり
う  だ     

、商品
しょうひん

には目印
めじるし

となる文字
も じ

や図形
ず け い

などが使用
し よ う

されています。苦労
く ろ う

をし

て作り出した
つ く  だ    

技術
ぎじゅつ

などを簡単
かんたん

にまねしたり、知名度
ち め い ど

の高い
た か  

マークや名前
な ま え

を利用
り よ う

して粗悪
そ あ く

な商品
しょうひん

を販売
はんばい

したりするこ

とがあってはいけませんよね。そういうことがないようにするため、法律
ほうりつ

で守って
まも    

いるのです。「サロマ豚四軒團
ぶたよんけんとん

」

という名称
めいしょう

は、「商標法
しょうひょうほう

」という法律
ほうりつ

で登録
とうろく

されたブランド名
       めい

であるため、勝手
か っ て

に第三者
だいさんしゃ

が使用
し よ う

することができな

い仕組み
し く み

になっています。そして、「サロマ豚四軒團
ぶたよんけんとん

」の名称
めいしょう

は、既
すで

にブランド名
       めい

として定着
ていちゃく

していることから、

『５軒
 け ん

以上
いじょう

になったとしても、継続
けいぞく

して「サロマ豚四軒團
ぶたよんけんとん

」の名称
めいしょう

を使う
つ か  

。』ため、「四軒團
よんけんとん

は変わらない
か     

」という

わけです。 

ちょっと難しい
むずか    

説明
せつめい

になってしまいました。もしかすると、将来
しょうらい

みなさんが何
なに

かの発明
はつめい

をしたり、後世
こうせい

に残る
の こ  

マ

ークや商品
しょうひん

の名前
な ま え

を創作
そうさく

しているかもしれませんよ！^^ 

令和 5 年 2 月 

佐呂間町学校給食センター 

発行者：栄養教諭 

＜その他＞ 

・うどん 

・カレーライス 

・ストローポテトサラダ 

・ブータンのお肉 

・たまコロ 



★今回
こんかい

、中学校
ちゅうがっこう

３年生
 ね ん せ い

のみなさんに「 給 食
きゅうしょく

の思い出
お も い で

・ 給 食
きゅうしょく

への想い
お も い

」を 

自由
じ ゆ う

に書いて
か   

もらいました。その一部
い ち ぶ

をご紹介
 しょうかい

します！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      佐呂間中学校３年生のみなさんへ       

 感謝の言葉、思い出など書いてくれてありがとうございます。私が初めて佐呂間に来た年、６年生だったみ

なさんと出会いました。給食準備をする時は姿勢よく待ち、食べる時は楽しそうによく食べる皆さんの姿が

印象に残っています。 

さて、みなさんは小中学校生活で何回給食を食べてきたでしょうか？休まず食べ続けると、約 1980 回に

もなります。みんな一緒の空間で、同じものを食べた経験はみなさんにとってとても良い経験になったと思

います。卒業すると自分で食事を選択する機会が増えますね。「食事」は生きる上でとても大切です。しっか

り食べて元気な身体で、自分のハッピーだと思う道に突き進んでくださいね。これからも応援しています! 

                給食センターのみんなより 

友達が牛乳をふきだしていた。 

寒い時のみそ汁がとても温まっていい感じ。 

９年間美味しい給食をありがとうございました。 

給食のために学校にきています！！ 

いつもありがとうございます！！ 

小学校 1 年生からずっと食べてきたけど、メニューが少し変わったり、 

パンの形が変わったり、少しごうかになったり、楽しく食べられました。 

 

みんなで食べるの楽しかった。 

きらいな物が食べられるようになったり、

新しい食材との出会いがあった。 

スープおいしい。 
イベントなどの時にケーキやゼリーなどが

思い出です。いつもおいしい給食です。 

 

たくさんの種類があってすごい。 

健康が考えられていて、 

バランスよく食べられるからいい。 

 

一緒に食べる『共食』ってこれからも大切なことですよ！ 

「不易」と「変容」を大切にしてきました(＾＾) 

その思い出は一生残りそうですね(＾＾) 

給食の 1 つの目的を果たすことができ、うれしいです！ 

これからもいろんな食と 

出会ってください✨  


